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新 体 制 に な り ま し た
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議
長
就
任
挨
拶壱

岐
市
議
会
議
長

鵜
瀬

和
博

市
民
の
皆
さ
ま
に
は
、
平
素
か
ら
市
議
会
に
対

し
、
深
い
ご
理
解
と
ご
協
力
を
い
た
だ
き
、
心
か

ら
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

8
月
11
日
に
開
か
れ
た
本
会
議
に
お
い
て
、
議

員
各
位
の
ご
推
挙
を
賜
り
、
第
6
代
議
長
の
要
職

に
就
任
す
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
誠
に
身
に
余

る
光
栄
で
あ
り
ま
す
と
と
も
に
、
そ
の
責
務
の
重

大
さ
を
痛
感
し
、
身
の
引
き
締
ま
る
思
い
で
す
。

近
年
、
地
方
自
治
体
を
取
り
巻
く
環
境
は
、
社

会
経
済
情
勢
の
変
化
や
地
方
分
権
の
進
展
等
に
よ

り
大
き
く
変
化
し
、
市
が
自
ら
の
判
断
と
責
任
に

よ
り
、
地
域
の
実
情
に
沿
っ
た
市
政
運
営
を
行
う

こ
と
が
必
要
と
な
る
中
、
本
市
に
お
い
て
も
、
地

方
創
生
を
旗
印
に
活
力
を
取
り
戻
し
、
第
1
次
産

業
の
振
興
、
人
口
減
少
、
雇
用
、
運
賃
対
策
な
ど

様
々
な
課
題
を
克
服
す
る
よ
う
な
施
策
を
展
開
す

る
こ
と
が
求
め
ら
れ
て
お
り
ま
す
。

私
た
ち
議
会
と
い
た
し
ま
し
て
も
二
元
代
表
制

の
一
役
を
担
い
、
市
の
意
思
決
定
を
行
う
議
会
の

役
割
も
ま
す
ま
す
重
要
に
な
っ
て
お
り
、
執
行
機

関
と
は
異
な
る
視
点
で
市
民
の
多
様
な
ニ
ー
ズ
を

把
握
し
、
評
価
チ
ェ
ッ
ク
機
能
や
政
策
提
言
機
能

を
充
実
さ
せ
て
い
く
こ
と
が
、
一
層
強
く
求
め
ら

れ
て
お
り
ま
す
。

執
行
機
関
を
監
視
し
つ
つ
も
、
協
力
す
べ
き
は

協
力
し
、
是
々
非
々
の
立
場
で
市
政
発
展
の
た
め
、

も
の
い
う
議
会
と
し
て
最
善
を
尽
く
す
決
意
で
あ

り
ま
す
。
ま
た
、
現
在
、
谷
川
弥
一
代
議
士
を
中

心
に
金
子
原
二
郎
参
議
院
議
員
は
じ
め
関
係
者
皆

さ
ん
が
日
夜
を
問
わ
ず
、
県
下
離
島
3
市
2
町
の

悲
願
で
も
あ
り
ま
す
国
境
離
島
新
法
制
定
に
向
け
、

努
力
さ
れ
て
い
る
取
組
に
対
し
、
全
力
を
挙
げ
て

後
押
し
す
る
こ
と
が
本
市
議
会
の
第
一
使
命
で
も

あ
り
ま
す
。

併
せ
て
、
こ
れ
ま
で
歴
代
の
議
長
が
築
い
て
こ

ら
れ
た
実
績
、
伝
統
を
け
が
す
事
の
な
い
よ
う
、

公
正
か
つ
円
滑
な
議
会
運
営
と
議
会
改
革
を
更
に

推
し
進
め
、
市
民
に
開
か
れ
、
わ
か
り
や
す
い
議

会
と
し
て
、
さ
ら
な
る
情
報
発
信
に
努
め
て
ま
い

り
ま
す
。

市
民
の
皆
様
の
信
頼
と
ご
期
待
に
応
え
ら
れ
る

議
会
運
営
を
目
指
し
、
万
全
を
期
し
て
参
り
ま
す

の
で
、
今
後
と
も
一
層
の
ご
理
解
と
ご
協
力
を
賜

り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
し
て
、
就
任
の

あ
い
さ
つ
と
い
た
し
ま
す
。

副
議
長
就
任
挨
拶

壱
岐
市
議
会
副
議
長

深
見

義
輝

こ
の
度
の
、
議
員
諸
氏
の
ご
賛
同
を
頂
き
副
議

長
に
就
任
い
た
し
ま
し
た
。

今
、
新
た
に
そ
の
重
責
を
痛
感
し
て
い
る
と
こ

ろ
で
あ
り
ま
す
。

国
は
、
徐
々
に
で
は
あ
る
が
景
気
は
伸
び
て
い

る
と
言
い
ま
す
が
ま
だ
ま
だ
で
あ
り
、
状
況
と
し

て
は
マ
イ
ナ
ス
指
向
に
あ
る
の
で
は
と
感
じ
て
い

ま
す
。

今
後
の
、
将
来
を
見
つ
め
た
時
、
少
子
高
齢
化

社
会
の
な
か
で
、
議
会
と
し
て
も
様
々
な
諸
課
題

に
向
け
て
、
行
政
に
対
し
政
策
提
言
を
行
う
こ
と

で
、
市
民
の
負
託
に
答
え
て
行
く
事
が
地
方
議
会

に
求
め
ら
れ
る
と
考
え
ら
れ
ま
す
。

私
、
微
力
で
は
ご
ざ
い
ま
す
が
、
議
長
を
補
佐

し
、
更
に
市
民
に
信
頼
さ
れ
る
議
会
運
営
に
努
め

て
ま
い
り
ま
す
の
で
、
市
民
皆
様
の
ご
理
解
を
頂

き
ご
挨
拶
と
致
し
ま
す
。

壱岐市議会だより ２０１５年第４７号02



●総務文教厚生常任委員会
委 員 長 市山 和幸 副委員長 今西 菊乃
委 員 赤木 貴尚 土谷 勇二

小金丸益明 町田 正一
市山 繁

●議会運営委員会
委 員 長 小金丸益明 副委員長 町田 正一
委 員 市山 和幸 豊坂 敏文

中田 恭一 久間 進

●国境離島活性化推進特別委員会
委 員 長 今西 菊乃 副委員長 豊坂 敏文
委 員 町田 正一 田原 輝男

市山 繁 牧永 護

●産業建設常任委員会
委 員 長 久間 進 副委員長 音嶋 正吾
委 員 呼子 好 深見 義輝

田原 輝男 豊坂 敏文
中田 恭一 牧永 護

●議会広報特別委員会
委 員 長 赤木 貴尚 副委員長 呼子 好
委 員 土谷 勇二 市山 和幸

田原 輝男 久間 進

●ICT 推進特別委員会
委 員 長 中田 恭一 副委員長 赤木 貴尚
委 員 土谷 勇二 呼子 好

音嶋 正吾 今西 菊乃
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壱岐市
子ども議会開催

壱岐市
子ども議会開催
壱岐市

子ども議会開催
去る８月２６日平成２７年壱岐市子ども議会が開かれ４中学校より１５名の子ども議員がいま直面している課題を質
問、提言を行い、答弁を受けました。

石　田
中学校

板川 真大 藤本 真希 上川 歩華 松嶋 真次

質問：ICT 教育の活用計画は取り組みは
答弁：Ｈ２６からは、県内小中学校モデル校で、ICT 機器を活用した実践研究が行われており、

今年度２学期より、４中学校に電子黒板を配置予定。

再質問：タブレットの活用 新機種の導入計画は
提言：情報や機器の利用は正しい知識と利用法と新しい機種で学習できる環境作りのため

最低数だけ導入してはどうか
答弁：まずは、県の検証結果を受け、２８年度に設置等の計画を策定したい。

郷ノ浦
中学校

山口 達暉 西川 幸正 貞方 陽菜 中山 莉子

質問：①環境保全についてポイ捨て宣言の効果は
②ごみの減量とリサイクルの取り組みは
③野犬対策の考え方
④耕作放棄地の解消整備について

提言：市民が取り組む、郷中は遠足、登校時にボランティア活動をしています
野犬にしない呼びかけ
耕作放棄地を市が買い上げ、小中学校に貸与し、植物を育ててもらう。
校舎や体育館の屋根に太陽光パネルを設置し、学校内で利用する。

答弁：①ポイ捨てしない意識は高まったものと確信している。
②Ｈ２５から、生ごみを液体肥料にする取り組みを始めている。資源循環型社会を目指して取り組んでいく。
③現在、畜犬登録、予防注射の推進、犬の飼い方、マナーについて、市報、ケーブルテレビで啓発をしている。今
後は啓発方法等を再検討し、対応していきたい。
④耕作放棄地は、増加傾向にある。耕作放棄地解消を図るための対策として、Ｈ２６から農地中間管理事業がスター
トしている。耕作放棄地を市で買い上げることは難しい。まず、所有者の方から農地を借りて、小中学生が利用で
きる学童農園、またU·I ターン者が農地として活用する等、景観や環境を守っていきたい。

勝　本
中学校

川崎 姫依 中村 咲希 中原 優

質問：①観光振興について
②空き店舗活用と誘致
③ボランティア活動されている方は
④壱岐の PR はどの様にしていますか

提言：湯本温泉を核とした娯楽施設、図書館を作り雇用の確保を
耕作放棄地を利用した観光牧場。イベントに協力しパンフレットの作成にも協力したい

答弁：①商工会や地域の方々の協力を得て、活用方法等について進めたい。開業したい方に、
低金利で開業に必要な費用を貸し出している。
②今後新たな、誘致が決定している企業はない。商店街の活性化のためには、空き店舗
の活用を、壱岐市商工会や地域の方々と一緒に取り組んでいきたい。サンドーム壱岐に

ついては、民間の活力を生かした活用策の検討を進めたい。町の図書館について、間もなく完成する勝本地区公民館に図
書コーナーを設置。
③多くの団体・小中学校がボランティア活動をされている。今後も中学校の取り組みとして、また、個人での取り組みと
して、皆さん方を必要としているボランティア活動に積極的に参加をしていただきたい。そして、壱岐を日本一きれいな
癒しのしまとして全国に PR できるように取り組んでいきたい。
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壱岐市
子ども議会開催

④大きな効果があるのはテレビだと思っております。今後も、壱岐市を数多く取り上げていただけるように、放送局など
へ壱岐市を大いに PR していきたい。両高校の卒業生に対し、観光連盟より壱岐のスキ・スキ応援隊として任命し、島外
での PR を行っていただいている。
動物との触れ合いについて、将来的には、観光牧場ということも参考にしたい。
イベントに関しては、島内を１００キロ走る「ウルトラマラソン」を計画している。島民挙げてのおもてなしの心で、中

学生のボランティアとしての御協力をいただきたい。

芦　辺
中学校

田中亜可梨 篠崎 光希 富場 脩聖 鵜瀬 和奏

質問：①高齢者対策について事故を防ぐ啓発活動はどのように
②交通機関のサービスにはどのようなものが
③生活支援のサービスは

提言：交通ボランティアに協力したい。ポスター貼りのボランティア。
タクシーに助成は
移動販売車の取り組みは市として出来ないか

答弁：①高齢者安全・安心の集いの際に反射材を配布。若い皆様方が、反射材をつけて通学
すれば、それが普通になり、高齢者の方も影響されると思う。そうした、交通安全運
動への貢献もお願いをしたい。
②バス乗車カードを交付。全路線どこまで乗られても１００円で利用。タクシーの割引

については、福祉タクシー等の一部の割引はあるが、一般の高齢者に対する割引事業はない。
③介護予防教室として、はつらつ元気塾や、老人クラブに出向いての出前講座を実施。認知症サポーター養成講座につい
ては、中学生の皆さんにもぜひサポーターになっていただきたい。移動販売については、既に宅配サービスに取り組まれ
ているところもあり、まずは、各店舗や商店の営業の工夫に期待をしたい。見守り活動については、自治公民館に福祉保
健部の設置をお願いしている。皆様の御提言については、今後の高齢者福祉の推進に生かしていきたい。

市長：現在、壱岐市では、壱岐市総合戦略、壱岐市人口減少対策ビジョンを策定いたしまして、全力で取り組ん
でおります。皆さん方からの質問や御提言は、まさにこの地方創生、壱岐創生にかなうものでありまして、必ずや
この壱岐市の総合戦略につながっていくものと確信をするところであります。
謝辞（石田中学校、板川真大議員）：ふだん議会というものをよく見たことがない私たちが、議会について学ぶ
ことができ、これからの壱岐について考えるいい機会となりました。中学生の私たちにできることは何なのか、ま
た、離島という特殊性を生かした方法にはどのようなことがあるのかを考え、壱岐市の発展そして活性化へ少しで
も役に立つように、これからの中学校生活を送っていこうと思います。本当にありがとうございました。

壱
岐
市
子
ど
も
宣
言
の
決
議

私
た
ち
が
生
活
し
て
い
る
社
会
は
、
環
境
問

題
や
少
子
高
齢
化
の
問
題
、
情
報
化
の
進
展
な

ど
大
き
く
変
化
す
る
と
と
も
に
、
多
く
の
課
題

を
抱
え
て
い
ま
す
。

私
た
ち
は
、
子
ど
も
議
会
の
開
催
を
機
会
に
、

中
学
生
の
立
場
で
壱
岐
市
の
現
状
を
も
と
に
し

て
、
こ
れ
か
ら
の
壱
岐
市
の
こ
と
に
つ
い
て
考

え
て
見
ま
し
た
。

私
た
ち
の
先
輩
が
守
り
、
育
て
て
き
た
伝
統

と
文
化
、
海
に
囲
ま
れ
た
豊
か
な
自
然
を
守
り
、

安
全
・
安
心
で
住
み
や
す
く
、
活
気
が
あ
り
魅

力
あ
ふ
れ
る
ま
ち
壱
岐
に
す
る
た
め
に
、
こ
こ

に
次
の
こ
と
を
約
束
し
、
実
行
し
て
い
く
こ
と

を
誓
い
ま
す
。

1．

地
域
の
一
員
と
し
て
、
明
る
く
元
気
な

挨
拶
を
心
が
け
、
周
り
の
人
と
の
つ
な
が

り
を
深
め
ま
す
。

2．

壱
岐
の
美
し
い
自
然
を
守
り
、
住
み
よ

い
ま
ち
づ
く
り
の
た
め
に
環
境
に
配
慮
し

た
取
り
組
み
を
心
が
け
ま
す
。

3．

次
代
を
担
う
世
代
と
し
て
、
み
ず
か
ら

の
夢
を
持
ち
、
壱
岐
の
将
来
を
見
据
え
て

自
分
た
ち
に
で
き
る
こ
と
か
ら
取
り
組
み

ま
す
。

以
上
、
宣
言
い
た
し
ま
す
。

平
成
27
年
8
月
26
日

長
崎
県
壱
岐
市
子
ど
も
議
会
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一般会計の７月～９月補正額計 ８４，３５０万円
特別会計の７月～９月補正額計 ８，２５４万円
一般会計＋特別会計補正後の予算総額 ３３６億８，００６万円

●平成２７年度各会計予算一覧 （単位：千円）
会 計 名 現計予算額 ７月補正額 ８月補正額 ９月補正額 補正後予算額合計
一 般 会 計 ２１，４４７，５０６ ６６，４０３ ７７７，０９７ ２２，２９１，００６

特
別
会
計

国民健康保険 ５，５９４，５３２ ５５，７２４ ５，６５０，２５６
後期高齢者医療 ３０５，６２９ ３０５，６２９
介護保険 ３，３３２，８６９ ２，１７８ ３，３３５，０４７
簡易水道 ９５３，５６３ ４，３６３ ９５７，９２６
下水道 ４５１，５００ １，８００ ４５３，３００
特養老人ホーム ４０６，３２６ ４０６，３２６
三島航路 １３３，９１１ １７３ １３４，０８４
農業機械銀行 １２８，１９２ １８，３０３ １４６，４９５

合 計 １１，３０６，５２２ ８２，５４１ １１，３８９，０６３
一般会計・特別会計の合計 ３２，７５４，０２８ ６６，４０３ ８５９，６３８ ３３，６８０，０６９

平成２７年度

補正予算

●平成２７年度企業会計予算一覧 （単位：千円）
会 計 名 内 訳 現計予算額 ７月補正額 ８月補正額 ９月補正額 補正後予算額合計

企
業
会
計

水道事業

収益的収入 １８７，３９１ １８７，３９１
収益的支出 １６２，１０７ １６２，１０７
資本的収入 ３，２９４ ３，２９４
資本的支出 ２９，３９１ ２９，３９１

７～９月会議で決めたこと
●壱岐市副市長の選任について
９月１日付けで、壱岐市副市長として 笹原直記氏が選任され、同意した。

●壱岐市監査委員の選任について
８月１１日付けで、監査委員として 市山 繁議員が選任され、同意した。

●壱岐市個人情報保護条例の一部改正について
行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の施行に伴い、（マイナンバー制
度）壱岐市個人情報保護条例について番号法の規定を踏まえ、壱岐市が保有する特定個人情報の適正な取り扱
いを確保するため一部改正した。

●壱岐市手数料条例の一部改正について
行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の施行に伴い所要の改正を行う。

●人権擁護委員候補者の推薦について
任期満了に伴い久田 清文氏と、松永 敏之氏の再任
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どえ～な予算のあると
●タブレット端末導入 ３，４３７千円
現在、議案等については紙ベースで作成しており、印刷・製本業務に相当な経費を要しているため、タブレッ
ト端末と ICT を導入し、事務の効率化及びコスト削減を図る。
タブレット端末 セルラーモデル４２台

●壱岐なみらい創りプロジェクト事業 １，９４０千円
観光客誘客、人口増加につながる新しい産業をテーマに地域住民が中心となり自分たちの夢を実現していくこ
とで、壱岐の輝かしい未来を創造する。
富士ゼロックスによる、産学官連携の様々な実践を通じたコミュニケーションサービスモデル提供を通して、
個性豊かで継続的成長を生み出す地域コミュニティ創りに貢献し他に類を見ない離島振興ベンチマークモデル
を共創する。
委託費：１，７００千円 旅費：２４０千円

●特別養護老人ホーム民営化事業 ３７，２６９千円
特別養護老人ホーム及びデイサービスセンターは民間移譲することで、民間の持つ柔軟性や効率性を活かして
介護サービスの充実を図る。
◎勝本教職員住宅解体工事（設計管理、工事）
木造平屋建（７３．９㎡）×３棟

◎勝本教職員住宅跡地等整地工事（工事）
整地砕石舗装 １，８００㎡ フェンス設置 ４０ｍ
◎石田教職員住宅改修工事（設計管理、工事）
RC造２階建１棟 ６０㎡×４戸
内装、外壁及び屋上防水改修（外構整備及び周辺伐採を含む。）
◎特養ホーム建設用地造成工事（設計）
擁壁・排水等設計

◎特養ホーム建設用地内施設解体工事（設計）
休憩棟 木造平屋建：１６１．４㎡
トイレ 木造平屋建：５３．８３㎡・木造平屋建：１０㎡

●漁業用燃油高騰緊急対策事業 ８０，０００千円
燃油価格の高騰に伴い、採算性が悪化している沿岸漁業者の窮状に鑑み、漁家経営の安定と水産物の安定供給
を維持・確保する。
漁業経営セーフティネット構築事業加入者に対して、漁業用燃油に対し１ℓ当たり１０円を補助する。
期間は、平成２７年４月１日から平成２８年３月３１日まで。
使用見込量 ８，０００㎘×１０円＝８０，０００千円

●各種スポーツ全国大会等出場費補助金 １，０５０千円
市内スポーツ団体が市外の大会へ出場する際の旅行費等の費用の一部を補助することにより、スポーツ活動の
振興・推進及び競技力の向上を図る。
各種スポーツ全国大会等出場費補助金（一般・青年の九州大会以上を対象）
◎全国大会 アップル（石田ママさんバレー）、勝本北星（軟式野球）
◎九州大会 勝本北星（軟式野球）、壱岐市ゲートボール協会
◎国体公開競技 壱岐玄海酒造 TC（綱引き）

特養ホーム建設用地
（勝本町ゲートボール場）
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委員会レポート

決 算特別委員会
［委員会意見］
市税及び使用料等の各種未収金については、担当課のみの業務だけでなく、全職域の重点課題とし
て、平成２７年度から早急に具体的徴収対策を樹立させて、債権回収に努められたい。

●平成２６年度決算額 （単位：円）

会 計 名 歳入総額（Ａ） 歳出総額（Ｂ）
歳入歳出

差引額（Ａ－Ｂ）Ｃ

翌年に繰越

すべき額Ｄ
実質収支額

一 般 会 計 ２２，５１１，０４５，５０３ ２１，９４９，７４５，３２１ ５６１，３００，１８２ ６８，０１６，１７０ ４９３，２８４，０１２

特
別
会
計

国民健康保険事業 ５，１１１，０５８，６５０ ４，９１２，９７８，９８３ １９８，０７９，６６７ ０ １９８，０７９，６６７

後期高齢者医療事業 ３０８，４８０，１１３ ３０６，３８６，０６３ ２，０９４，０５０ ０ ２，０９４，０５０

介護保険事業 ３，２１８，５４７，００７ ３，１５０，９９８，２９２ ６７，５４８，７１５ ０ ６７，５４８，７１５

簡易水道事業 ７５９，２５７，４５６ ７５５，９７８，７７２ ３，２７８，６８４ ０ ３，２７８，６８４

下水道事業 ４４２，７７４，９６２ ４４２，６２４，３４６ １５０，６１６ ０ １５０，６１６

特別養護老人ホーム事業 ４５６，６２７，６９４ ４１２，５７０，３３０ ４４，０５７，３６４ ０ ４４，０５７，３６４

三島航路事業 １２３，９９６，８００ １２３，９９６，８００ ０ ０ ０

農業機械銀行 １３８，８７５，２４７ １１９，４２０，９７８ １９，４５４，２６９ ０ １９，４５４，２６９

合 計 １０，５５９，６１７，９２９ １０，２２４，９５４，５６４ ３３４，６６３，３６５ ０ ３３４，６６３，３６５

一般会計・特別会計の合計 ３３，０７０，６６３，４３２ ３２，１７４，６９９，８８５ ８９５，９６３，５４７ ６８，０１６，１７０ ８２７，９４７，３７７

●未収金一覧 （単位：千円）

未 収 金 内 訳 ２６ 年 度 ２５ 年 度 増 減 額

市税 ２７８，０９８ ２７９，０１２ △９１４

分担金・負担金 ５，４１９ ５，７２８ △３０９

使用料・手数料 ２８，７０１ ２８，０３２ ６６９

財産収入 ３，４５９ ４１３ ３，０４６

諸収入 ２３，９９８ ２３，９７３ ２５

国民健康保険税 ３０６，７０３ ３２７，８８９ △２１，１８６

後期高齢者医療保険料 ２，５２８ ２，８４４ △３１６

介護保険料 ３９，１４２ ３３，２０８ ５，９３４

簡易水道使用料 ３６，６２０ ３３，９４７ ２，６７３

下水道使用料・負担金 ８８６ ２，２０８ △１，３２２

特別養護老人ホーム負担金 １，０４８ ７６ ９７２

農業機械銀行使用料 １２８ ３７８ △２５０

合 計 ７２６，７３０ ７３７，７０８ △１０，９７８
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マイナンバー
社会保障・税番号制度

委員会レポート

予 算特別委員会
平成２７年度壱岐市一般会計補正予算（第５号）
壱岐なみらい創りプロジェクト事業、社会保

障・税番号制度システム整備事業、放課後児童
クラブ等育成支援事業、漁業用燃油高騰緊急対
策事業、公営住宅改修費、学校管理費（芦辺小
学校）等７億７，７０９万７千円を審査し可決した。

総 務文教厚生常任委員会
本委員会に付託された議案５件、認定６件、
陳情１件を審査した。各議案についてすべて可
決、認定についても全て認定した。陳情１件に
ついては委員会意見を付して不採択すべきもの
とした。
［委員会意見］
議案６２・６４号に関連のマイナンバー制度につ
いては、新たに国全体で始まる制度であり、市
民に対するきめ細やかな説明を行い周知徹底を
図ること。
陳情については、平成２７年度税制改正で日本

国外に居住する親族に係る扶養控除等の書類の
添付等が義務付けられ、厳格な審査ができるこ
とから不採択とする。

産 業建設常任委員会
当委員会に付託された議案５件、認定４件、
要望１件を審査し、全議案、全認定をそれぞれ
可決、認定し、要望１件を採択した。

［委員会意見］
認定第５号、使用料の未収金については、昨
年に比べて増加しているので、認定６号の分担
金及び使用料も含め滞納者には計画的な納付を
促し、未収金の回収に努めること。
また、新規滞納者が増加しないよう催告状等
を利用した納付督励にあたること。
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委員会レポート

I CT 推進特別委員会
●タブレット端末 ICT推進セミナー受講
◎日時 平成２７年７月２９日㈬ １３：００～
◎場所 NTTドコモ九州支社セミナールーム

（福岡市）
●ICT推進特別委員会行政調査
◎日時 平成２７年７月３０日㈭ １０：００～
◎場所 福岡県嘉麻市議会（委員会室）
福岡市で開催されたセミナーを受講し基本的
な操作方法を学び、先進地視察として嘉麻市議
会を訪問し、実際の運用方法等の実務研修を受
けた。
嘉麻市では、議員活動や議会事務局での利活
用は当然であるが、市職員幹部会や市長・副市
長のスケジュール管理及び共有、事務連絡の
メール及び有事の際や異常気象による緊急メー
ル、ハザードマップや避難箇所など防災情報の
収集などにも役立てられていた。
行政の効率化、財政の健全化の観点から地方
行政運営の要である行政改革の一環として、タ
ブレット端末及び文書共有システムの導入によ
り、スムーズな議会運営と文書管理に加えペー
パーレス化も図られていた。
最も効果が発揮できたのは議会運営の効率化

と、行政部局の事務にかかる労力及びコスト削
減が図られた点といえ、現在も、タブレット端
末の利活用が議会・行政部局共に図られ、様々
な効果の検証と合わせて、今後も活用範囲の拡
大を目標に掲げて運用されていた。
◆今後のスケジュール
９月会議でタブレット端末導入関係予算が可
決された。１１月からアップル社製『iPadAir２』
４２台、文書共有システム『SideBooks』を導入。
基本操作説明会・セミナーを数回に分けて実
施し、１２月会議からタブレット端末を使った議
案書閲覧等の試験導入をおこなう。最終目標と
して、来年６月会議で紙ベースの議案書を廃止
し、市議会「ペーパーレス化９０％以上」の実現
に向けた完全導入を目指す。

嘉麻市議会

ＮＴＴセミナー 導入するタブレット端末
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議案と審議結果一覧表（７～９月会議）
開催月 番 号 議 案 内 容 付託委員会 本会議採決結果

８月

報告第１０号 損害賠償の額の決定に関する専決処分の報告について － ８／１１ 報告済

議案第５８号 平成２７年度壱岐市一般会計補正予算（第４号） 省略 ８／１１ 可決

議案第５９号 高規格救急車購入契約の締結について 省略 ８／１１ 可決

議案弟６０号 高規格救急車購入契約の締結に係る追認について 省略 ８／１１ 可決

同意第２号 壱岐市副市長に選任について 省略 ８／１１ 同意

同意第３号 壱岐市監査委員の選任について 省略 ８／１１ 同意

９月

報告第１１号 損害賠償の額の決定に関する専決処分の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１２号 損害賠償の額の決定に関する専決処分の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１３号 平成２６年度公益財団法人壱岐栽培漁業振興公社に係る経営状況の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１４号 平成２６年度壱岐空港ターミナルビル株式会社に係る経営状況の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１５号 平成２６年度株式会社壱岐カントリー倶楽部に係る経営状況の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１６号 平成２６年度一般財団法人壱岐市開発公社に係る経営状況の報告について ― ９／９ 報告済

報告第１７号 平成２６年度壱岐市財政健全化判断比率及び資金不足比率の報告について ― ９／９ 報告済

議案第６１号 平成２６年度壱岐市水道事業会計未処分利益剰余金の処分について 産業建設 ９／２５ 可決

議案第６２号 壱岐市個人情報保護条例の一部改正について 総務文教厚生 ９／２５ 可決

議案第６３号 壱岐市附属機関設置条例の一部改正について 産業建設 ９／２５ 可決

議案第６４号 壱岐市手数料条例の一部改正について 総務文教厚生 ９／２５ 可決

議案第６５号 平成２７年度壱岐市一般会計補正予算（第５号） 予算特別委員会 ９／２５ 可決

議案第６６号 平成２７年度壱岐市国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号） 総務文教厚生 ９／２５ 可決

議案第６７号 平成２７年度壱岐市介護保険事業特別会計補正予算（第２号） 総務文教厚生 ９／２５ 可決

議案第６８号 平成２７年度壱岐市簡易水道事業特別会計補正予算（第２号） 産業建設 ９／２５ 可決

議案第６９号 平成２７年度壱岐市下水道事業特別会計補正予算（第２号） 産業建設 ９／２５ 可決

議案第７０号 平成２７年度壱岐市三島航路事業特別会計補正予算（第１号） 総務文教厚生 ９／２５ 可決

議案第７１号 平成２７年度壱岐市農業機械銀行特別会計補正予算（第１号） 産業建設 ９／２５ 可決

認定第１号 平成２６年度壱岐市一般会計歳入歳出決算認定について 決算特別委員会 ９／２５ 認定

認定第２号 平成２６年度壱岐市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第３号 平成２６年度壱岐市後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第４号 平成２６年度壱岐市介護保険事業特別会計歳入歳出決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第５号 平成２６年度壱岐市簡易水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 産業建設 ９／２５ 認定

認定第６号 平成２６年度壱岐市下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 産業建設 ９／２５ 認定

認定第７号 平成２６年度壱岐市特別養護老人ホーム事業特別会計歳入歳出決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第８号 平成２６年度壱岐市三島航路事業特別会計歳入歳出決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第９号 平成２６年度壱岐市農業機械銀行特別会計歳入歳出決算認定について 産業建設 ９／２５ 認定

認定第１０号 平成２６年度壱岐市病院事業会計決算認定について 総務文教厚生 ９／２５ 認定

認定第１１号 平成２６年度壱岐市水道事業会計決算認定について 産業建設 ９／２５ 認定

諮問第３号 人権擁護委員候補者の推薦について 省 略 ９／２５ 了承

諮問第４号 人権擁護委員候補者の推薦について 省 略 ９／２５ 了承

陳情第２号 外国人の扶養控除制度の見直しを求める意見書の採択を求める陳情 総務文教厚生 ９／２５ 不採択

要望第４号 長崎県リプレイス事業支援の早期適用により、福岡・壱岐・対馬航路における、生活
物資・医療器材等の安定輸送と運賃低減化にご支援・ご協力を求める要望 産業建設 ９／２５ 採択

発議第４号 長崎県リプレイス事業支援の早期適用により、福岡・壱岐・対馬航路における、生活
物資・医療器材等の安定輸送と運賃低減化に関する決議について 省 略 ９／２５ 可決

壱岐市議会だより ２０１５年第４７号 11



一 般 質 問

Ｑ

市
山

繁
議
員

Ｑ

奨
学
金
貸
与
制
度
に
つ
い
て

制
度
化
さ
れ
て
１０
年
。
社
会
状
況
の
変

革
も
あ
り
見
直
し
の
時
期
で
あ
る
。

①
生
徒
が
減
少
し
て
い
る
の
で
貸
与
額
を

増
額
し
貸
与
人
数
を
減
ら
す
べ
き
。

②
併
給
制
度
を
取
り
入
れ
れ
ば
原
資
の
対

策
が
生
じ
て
く
る
、
対
策
は
。

③
償
還
金
の
滞
納
が
発
生
し
て
い
る
。
償

還
方
法
を
選
択
制
に
す
べ
き
。

④
高
校
生
は
貸
与
型
だ
け
で
な
く
給
付
型

も
取
り
入
れ
る
べ
き
で
は
。

Ａ

市

長

見
直
し
の
必
要
認
識

①
貸
与
額
は
返
還
を
考
慮
し
て
現
状
で
推

移
す
る
が
、
人
数
を
減
ら
し
て
増
額
は
検

討
し
た
い
。

②
現
状
況
で
あ
れ
ば
資
金
の
目
途
は
た
つ
。

③
滞
納
の
返
還
は
特
例
を
取
り
入
れ
対
応

し
て
い
る
。
運
用
は
可
能
。

④
高
校
生
の
志
願
者
は
減
少
。
検
討
に
値

す
る
。

Ｑ

公
共
施
設
整
備
に
つ
い
て

石
田
町
社
会
福
祉
協
議
会
は
立
体
型
の

建
物
で
福
祉
施
設
に
適
せ
ず
、
対
応
年
数

を
過
ぎ
て
い
る
。

農
村
環
境
改
善
セ
ン
タ
ー
は
施
設
も
機

材
も
老
朽
化
し
て
い
る
。
旧
給
食
セ
ン

タ
ー
を
活
用
し
、
２
つ
の
施
設
を
統
合
し

た
福
祉
セ
ン
タ
ー
建
設
を
。

建
設
が
無
理
な
ら
、
庁
舎
を
改
善
セ
ン

タ
ー
へ
、
石
田
庁
舎
に
社
協
を
移
転
し
、

集
会
場
を
新
設
し
管
理
を
社
協
に
委
託
し

て
は
。

Ａ

市

長

新
設
は
考
え
て
い
な
い

施
設
の
耐
震
補
強
工
事
・
改
修
は
行
っ

て
い
る
の
で
指
定
管
理
期
間
は
継
続
。
事

務
所
移
転
は
難
し
い
が
遊
休
施
設
の
活
用

も
考
慮
、
十
分
協
議
し
方
針
を
出
す
。

Ｑ

次
期
市
長
選
に
つ
い
て

市
長
の
任
期
は
来
年
４
月
が

任
期
満
了
で
あ
る
。
市
民
に
向

け
て
の
出
馬
表
明
は
９
月
会
議

が
適
期
と
思
う
が
。

Ａ

市

長

今
し
ば
ら
く
猶
予
を

後
援
会
皆
様
の
ご
意
見
を
お
聞
き
し
た

い
。

Ｑ

ふ
る
さ
と
納
税
に
つ
い
て

今
年
の
ふ
る
さ
と
納
税
は
増
加
傾
向
に

あ
る
。主
旨
を
理
解
し
、さ
ら
な
る
職
員
・

市
民
の
Ｐ
Ｒ
の
協
力
を
推
進
さ
れ
た
い
。

Ａ

市

長

市
民
に
も
協
力
を

ふ
る
さ
と
納
税
は
貴
重
な
財
源
で
地
域

の
取
り
組
み
に
活
用
で
き
る
。
さ
ら
に
市

の
取
り
組
み
を
全
国
に
ア
ピ
ー
ル
す
る
。

Ｑ

壱
岐
市
創
生
会
議
の
進
捗
状
況

に
つ
い
て

①
創
生
会
議
は
島
民
の
英
知
を
結
集
し
た

構
想
が
必
要
。
各
業
種
の
若
者
の
意
見
も
。

②
地
方
版
総
合
戦
略
を
１０
月
末
ま
で
に
策

定
し
た
自
治
体
に
は
新
交
付
金
が
上
乗
せ

さ
れ
る
。
早
期
の
作
成
を
。

Ａ

市

長

意
見
を
集
約
し
て
い
る

①
人
口
減
少
対
策
会
議
に
は
若

者
も
女
性
も
メ
ン
バ
ー
で
、
雇

用
・
少
子
化
対
策
を
議
論
し
て

い
る
。

②
１０
月
末
ま
で
に
総
合
戦
略
を

策
定
す
る
。

Ｑ

結
婚
応
援
隊
と
子
育
て
支
援
策

に
つ
い
て

①
結
婚
応
援
隊
の
奨
励
金
と
併
せ
て
結
婚

祝
金
の
復
活
を
さ
れ
た
い
。

②
中
学
生
ま
で
の
医
療
費
・
給
食
費
の
無

料
化
を
実
施
し
て
は
。

Ａ

市

長

前
向
き
に
検
討
す
る

①
現
在
登
録
者
は
２
名
、
活
動
は
熱
心
に

し
て
い
る
。
祝
金
は
検
討
し
た
い
。

②
子
育
て
支
援
策
で
の
幼
稚
園
授
業
料
、

第
２
子
以
降
の
保
育
料
、
中
学
生

ま
で
の
医
療
費
と
給
食
費
の
無
料

化
を
検
討
し
全
力
で
取
り
組
む
。

今
西

菊
乃
議
員

６人が登壇

農村環境改善センター
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一 般 質 問

赤
木

貴
尚
議
員

Ｑ

給
食
費
の
全
面
無
料
化
を

壱
岐
市
は
、
合
計
特
殊
出
生
率
２
・
１４

と
全
国
で
も
ト
ッ
プ
ク
ラ
ス
に
な
り
「
子

育
て
日
本
一
の
島
」
を
目
指
し
て
い
け
る
。

①
無
料
化
を
し
た
場
合
の

財
政
負
担

②
「
子
育
て
特
区
」
等
で
、

国
の
補
助
メ
ニ
ュ
ー
の
活

用
は
で
き
な
い
か
。

③
財
源
と
し
て
、
補
助
金

の
削
減
、
ふ
る
さ
と
納
税
を
あ
て
て
は
。

Ａ

実
現
の
方
向
で
検
討

①
給
食
費
は
一
人
当
た
り
約
４
万
円
、
年

間
１
億
２
千
万
円
程
度
。

②
一
部
あ
る
い
は
全
部
を
自
治
体
が
負
担

し
て
い
る
ケ
ー
ス
が
全
国
で
５０
程
度
あ
る
。

特
区
に
せ
ず
と
も
実
現
で
き
る
。

③
実
現
の
方
向
で
検
討
す
る
。

Ｑ

壱
岐
市
の
文
化
政
策

健
康
寿
命
を
如
何
に
長
く
確
保
す
る
か

が
最
も
重
要
で
あ
る
。
こ
の
面
か
ら
介
護

予
防
の
視
点
、
学
校
教
育
の
視
点
か
ら
ス

ポ
ー
ツ
が
優
先
さ
れ
文
化
面
で
の
施
策
が

遅
れ
て
い
る
。

①
市
民
力
事
業
の
更
な
る
拡
充
と
趣
味
や

文
化
サ
ー
ク
ル
へ
の
適
用
も
考
え
て
は
。

②
市
長
や
教
育
長
の
冠
を
記
し
た
賞
の
基

準
は
。

③
壱
岐
の
文
化
面
で
は
す
ば
ら
し
い
先
人

が
多
い
。
教
育
へ
の
副
読
本
の
利
用
状
況
。

④
大
学
の
文
化
サ
ー
ク
ル
の
合
宿
の
ア
プ

ロ
ー
チ
の
状
況
。

Ａ

重
要
性
は
認
識
し
て
い
る
。

①
文
化
サ
ー
ク
ル
等
で
活
動
し
て
い
る
場

合
も
対
象
と
す
る
。

②
申
し
出
が
あ
れ
ば
、
す
べ
て
答
え
て
い

る
。
現
在
は
、
県
美
術
展
、
市
美
術
展
、

ゲ
ー
ト
ボ
ー
ル
大
会
、
少
年
の
野
球
大
会

に
市
長
賞
を
出
し
て
い
る
。

③
副
読
本
は
Ｃ
Ｄ
化
し
て
、
生
徒
が
い
つ

で
も
活
用
で
き
る
。

④
壱
岐
商
の
生
徒
た
ち
が
プ
ラ
ン
化
し
て

高
く
評
価
さ
れ
た
誘
客
計
画
を
活
用
し
て

い
く
方
向
で
検
討
し
て
い
る
。

町
田

正
一
議
員

Ｑ

商
店
街
の
空
き
店
舗
の
現
状
に

つ
い
て

全
国
の
空
き
店
舗
数
は
平
均
６
・
０
店
、

空
き
店
舗
率
は
１４
・
６２
％
、
平
成
１５
年
度

以
降
に
空
き
店
舗
は
増
加
傾
向
に
あ
る
が
、

壱
岐
市
の
現
状
は
ど
う
か
。

①
商
店
主
の
廃
業
状
況
や
廃
業
理
由
は
、

ど
の
よ
う
に
分
析
し
て
い
る
か
。

②
壱
岐
市
独
自
で
商
店
街
の
景
況
調
査
を

し
て
は
。

③
既
存
店
へ
の
改
装
費
補
助
、
空
き
店
舗

へ
新
規
出
店
者
へ
の
家
賃
補
助
を
考
え
て

は
。

Ａ

市

長

増
加
傾
向
に
あ
る

壱
岐
市
の
対
象
は
、
７
つ
の
商
店
街
で

４
０
９
店
舗
あ
る
中
の
６０
店
舗
が
空
き
店

舗
（
平
成
２７
年
６
月
１
日
現
在
）
平
成
２４

年
度
調
査
か
ら
３
年
間
で
６
店
舗
が
増
加

し
て
い
る
。
壱
岐
市
の
空
き
店
舗
率
は

１４
・
６７
％

①
経
営
不
振
が
主
な
理
由
。
事
業
主
死
亡

７
件
、
病
気
１
件
、
高
齢
化
及
び
後
継
者

不
足
１３
件
、
経
営
不
振
４
件
、
会
社
解
散

２
件
。
背
景
に
は
経
営
不
振
が
根
底
に
あ

る
と
考
え
ら
れ
る
。

②
全
国
商
工
会
連
合
会
（
中
小
企
業
景
況

調
査
）
を
活
用
。
壱
岐
市
独
自
で
の
調
査

の
場
合
、
専
門
的
知
識
の
人
材
が
必
要
と

な
る
為
、
既
存
の
景
況
調
査
と
し
て
全
国

商
工
会
連
合
会
の
中
小
企
業
景
況
調
査
を

活
用
し
、
景
気
動
向
の
把
握
を
す
る
。

③
自
主
的
・
積
極
的
な
活
動
の
中
で

要
望
が
あ
れ
ば
考
え
る
。

市政を質す
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一 般 質 問

Ｑ

音
嶋

正
吾
議
員

Ｑ

小
中
学
生
の
学
力
向
上

全
国
小
中
学
校
学
力
テ
ス
ト
で
は
長
崎

は
全
国
３２
位
と
低
い
。
島
に
留
学
生
が
来

る
「
子
供
の
学
園
の
し
ま
」
に
教
育
改
革

を
提
案

①
土
曜
授
業
の
復
活
を
。
全
国
で
も
１６
・

３
％
で
昨
年
の
２
倍
に
増
加
。

②
小
中
一
貫
校
の
導
入
は
、
来
年
か
ら
法

制
化
さ
れ
る
。
市
の
判
断
で
設
置
で
き
る
。

③
芦
辺
小
の
改
築
に
地
元
の
理
解
は
。
将

来
統
廃
合
は
避
け
ら
れ
な
い
、
敷
地
・
校

舎
の
規
模
は
。

④
旧
中
学
校
の
利
活
用
は
貸
与
・
売
却
の

検
討
を
。

Ａ

教
育
長

説
明
責
任
を
果
た
す

全
国
平
均
で
１
〜
２
ポ
イ
ン
ト
下
が
っ

て
い
る
。
学
校
の
状
況
を
保
護
者
、
子
供

達
に
説
明
し
て
い
る
。

①
１
〜
２
時
間
の
授
業
を
設
定
し
授
業
時

間
の
確
保
を
行
っ
て
い
る
。

土
曜
日
授
業
の
復
活
を
取
り
入
れ
る
考

え
は
な
い
。

②
小
中
学
校
連
携
教
育
を
日
頃
よ
り
行
っ

て
い
る
。
必
要
な
い
。

③
地
域
、
保
護
者
、
学
校
の
意
見
と
し
て

近
隣
の
学
校
、
地
域
も
異
論
は
な
か
っ
た
。

設
計
上
、
構
造
上
考
慮
し
て
建
設
す
る
。

④
利
用
者
の
希
望
を

募
っ
て
い
る
。
売
却
か
貸
与
か
で
進
め
る
。

Ｑ

人
口
減
少
、
定
住
、
移
住
促
進

地
方
創
生
は
農
水
産
、
観
光
、
文
化
、

ス
ポ
ー
ツ
の
活
力
を
引
き
出
す
。

湯
本
温
泉
の
活
用
は
で
き
な
い
か
。
雇

用
を
生
む
Ｈ
２８
年
度
予
算
策
定
を
。

Ａ

市

長

具
体
的
施
策
を
検
討

地
方
創
生
の
４
本
柱
、
安
定
雇
用
・
人

の
流
れ
・
子
育
て
・
安
心
の
暮
ら
し
。
壱

岐
市
総
合
戦
略
を
機
に
優
先
順
位
を
位
置

づ
け
予
算
確
保
に
努
め
る
。

湯
本
温
泉
の
掘
削
は
、
総
合
戦
略
の
な

か
で
盛
り
込
ん
で
い
な
い
。

Ｑ

ふ
る
さ
と
納
税

今
年
８
月
ま
で
の
応
援
寄
付
金
の
実
績

は
。
宣
伝
が
不
足
。
周
知
の
方
法
は
。

ふ
る
さ
と
産
品
の
活
用
コ
ー
ス
の
利
用

は
。
カ
タ
ロ
グ
の
更
新
は
。

Ａ

市

長

目
標
額
１
億
円

１
９
８
８
件
、
３
２
４
７
万
円
の
実
績
。

カ
タ
ロ
グ
の
改
訂
。
雑
誌
掲
載
、
ポ
イ
ン

ト
、
ク
レ
ジ
ッ
ト
の
見
直
し
。
市
民
・
職

員
も
一
体
と
な
っ
て
Ｐ
Ｒ
を
。
海
産
物
、

農
産
物
が
人
気
。

Ｑ
「
も
の
ま
ね
で
は
効
果
な
し
」

地
方
創
生
プ
ラ
ン
は
地
域
住
民
が
汗
を

か
い
て
こ
そ
本
物
に
な
る
。
何
如
に
旧
態

依
然
の
策
定
方
向
を
採
用
す
る
の
か
？

①
業
務
は
長
崎
地
域
政
策
研
究
所
に

７
３
７
万
円
で
委
託
し
て
い
る
。
島
民
の

英
知
を
結
集
し
よ
う
と
し
な
い
の
か
�

②
本
市
の
有
効
求
人
倍
率
は
昨
年
度
か
ら

県
下
最
低
で
あ
る
。
以
前
に
も
指
摘
し
た

が
そ
の
後
の
改
善
策
は
。

Ａ

市

長

新
戦
略
模
索
中

地
方
創
生
に
活
路
を
見
出
し
た
い
。

①
委
託
業
務
は
丸
投
げ
は
し
て
な
い
。
調

査
、
研
究
関
係
を
委
託
し
て
い
る
。

②
公
共
事
業
の
整
備
も
地
方
に
比
べ
る
と

進
行
し
て
い
る
。
可
能
な
限
り
公
共
事
業

の
取
り
組
み
を
推
進
す
る
。
ア
イ
デ
ィ
ア

を
出
し
て
い
た
だ
き
た
い
。

呼
子

好
議
員

郷ノ浦大橋修復工事

壱岐市議会だより ２０１５年第４７号14



地域によっ
て草刈りなど整備に

バラつきがあり、シル
バーなど（もちろん地域が一番で
す。）を生かして美しい島へとみ

んなで協力できるシステ
ムがほしいです。

６０歳

Ｑ２にめざす５つ
の「０」として「不登校」が

あげられています。私のまわり
にもそういう子どもたちがいます。学校
は何とかしようといろいろ手だてを考え
頑張っています。原因は様々ですが、や
はり子どもたちの「生きる力」不足ではな
いのでしょうか？ゆとり世代が親となっ

ている今、この問題は大きくな
るばかりのようで心配です。

５０歳

壱岐市に住んでいない人
の土地が荒れて困っています。
何か良い方法は。

７８歳

郷ノ浦商店
街の空き店舗の多さ

を見るにつけ、暗い気持
ちになります。壱岐へ来た観光客
の皆さんは一体どう思われるで
しょう。少しずつでも確実な改善

を切望します。
５２歳 女性

読ませていた
だき、知らないことな

どなるほどでいっぱいです。
うなずいてみたり本当に大変だなと
思います。これからも楽しみにして
います。壱岐にいて壱岐の知らない
事、いろいろあるのですね。これか
らも色んなことを教えてください。

ありがとうございました。
皆様頑張ってください。

７１歳

本誌は壱岐の「今」がわかりやすくそし
て読みやすく掲載されていて、いつも拝見

させていただいてます。先日夏休みで孫が遊びに来て
畑の野菜の収穫や海水浴など満喫して帰って行きまし
た。夏休みは市外から来る子ども達も多いと思うので、
壱岐の子ども達との交流や壱岐の良さを感じられるイ
ベントがあれば、きっと将来その子達が伝えてく
れるのではと思いました。

６０歳

原の辻ガイダンスの近
辺に対してお願いです。入
口（芦辺・印通寺側）から
の表示を詳しく！観光客の
方が迷われています。

「議会だより第４６号」クイズ
応募者よりいただいたご意見ご感想です。

（応募者数２８人中 正解者２６人）

自分は市外で働いて
いますが壱岐で仕事をし

たいけど、やりたい仕事も少
ないし島から通えないので家
を借りるにも家賃が高い。

２６歳

壱岐市議会だより ２０１５年第４７号 15



壱岐市中学校体育連盟主催 駅伝大会

壱
岐
市

第
47
号

議
会
だ
よ
り

議会だよりクイズ

編集後記

クイズに答えて図書カード（1,000円）が当たります。
皆さんのご応募待ってま～す!! この議会だよりの中に

答えがありますので、
最初から最後まで良く
読んでみてください。

壱岐市

Q1Q1 壱岐な○○○創り
プロジェクト事業

Q2Q2 マイ○○○○制度が
発足

Q3Q3 ○○創生プランの
充実を

《個人情報の取り扱いについて》
ご記入いただきました個人情報は、賞品発送・当選者発表および『市民の声』等の目的以外には利用いたしません。

《応募方法》 クイズの答え・住所・氏名・年齢をお書きのうえ、
ハガキでご応募ください。
議会だよりを読んだご感想や、市政へのご意見・ご要望などお
書き添えください。
ご意見などは、「市民の声」のコーナーで、できるだけご紹介
させていただきます。
正解者の中から、抽選で５名の方に図書カード１，０００円分をお
贈りします。（当選者の発表は次号に掲載）

《あて先》 〒８１１－５５２１
壱岐市勝本町西戸触１８２－５ 壱岐市議会事務局 宛

《しめきり》 平成２７年１１月３０日（当日消印有効）

議
会
広
報
特
別
委
員
会

委
員
長

赤
木

貴
尚

副
委
員
長

呼
子

好

委
員

土
谷

勇
二

市
山

和
幸

田
原

輝
男

久
間

進

第27回

お知らせ
壱岐市ホームページ
http://www.city.iki.nagasaki.jpの市議会
のインデックス（見出し）を検索すると、市長行
政報告および議員の一般質問の音声を生で聞く
ことができます。また市議会会議録は、議会事
務局・市役所本庁（総務課）・各庁舎（市民生活
班）・各図書館で閲覧できます。ご利用ください。

公職選挙法の規定について
お中元・お歳暮や、祝儀・見舞
い等の金品を送ることや、暑
中見舞い・年賀状などの挨拶
状や有料の広告は禁止されて
おります。市民みなさまのご
理解とご協力をお願い申し上
げます。壱岐市議会議員一同

編集 議会広報特別委員会

〒811-5521
長崎県壱岐市勝本町西戸触182-5
TEL：0920-42-1111
FAX：0920-42-0096

【E-mail】iki-gikai@city.iki.lg.jp
【URL】http://www.city.iki.nagasaki.jp

１０
月
に
な
り
、
壱
岐
の
島
も
夏
の

装
い
か
ら
、
秋
の
色
に
変
化
し
、
景

色
や
食
べ
物
が
す
っ
か
り
秋
モ
ー
ド

で
す
ね
。
秋
と
い
え
ば
、
食
欲
？
読

書
？
ス
ポ
ー
ツ
？
旅
行
？
み
な
さ
ん

の
秋
は
何
秋
で
す
か
？

壱
岐
市
議
会
も
８
月
か
ら
変
化
が

あ
り
、
議
長
を
は
じ
め
各
委
員
会
が

変
わ
り
ま
し
た
。
広
報
特
別
委
員
会

も
１０
月
号
編
集
か
ら
新
体
制
に
な
り
、

心
機
一
転
の
６
名
で
頑
張
っ
て
い
き

ま
す
の
で
今
後
と
も
よ
ろ
し
く
お
願

い
し
ま
す
。

秋
の
夜
長
を
、
壱
岐
市
議
会
だ
よ

り
を
読
み
な
が
ら
、

ゆ
っ
く
り
お
過

ご
し
く
だ
さ

い
。赤

木

貴
尚

第２６回クイズの答え

①８月２６日 ②体罰 ③２０万円

第２６回クイズの当選者

小西恵津子様 澤 セイ子様
日高 綾祐様 山内 好江様
横山 明美様
おめでとうございます！

壱岐市議会だよりは地球に優しい植物油インキで印刷されています。
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